

Fecha: 12-02-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: **Fiebre Amarilla: se han suministrado 448 vacunas en la Región, en solo cinco semanas**

Pág. : 6
 Cm2: 864,3

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: 

6

Ciudad

“

La vacuna contra la Fiebre Amarilla es altamente recomendada y en algunos casos exigida para zonas específicas de Bolivia y Brasil (zonas tropicales, rurales o selváticas de Brasil y Bolivia). Se aconseja inocularse al menos 10 a 30 días antes del viaje.

”

Seremi de Salud del Biobío.

Cecilia Bastías Jerez
 contacto@diarioconcepcion.cl

El mosquito Aedes Aegypti que es endémico de países de Sur América y, hasta el momento, tiene presencia, en el caso nacional, en las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá, Valparaíso, fue encontrado en las bodegas del Aeropuerto Arturo Merino Benítez (Pudahuel) en enero de este año, de acuerdo a información confirmada por el Ministerio de Salud (Minsal).

Ante eso, el Ministerio de Salud decretó una Alerta Sanitaria para su vigilancia, ya que se trata del vector de varias enfermedades, entre ellas: Dengue, Chikungunya, Zikay y Fiebre Amarilla. La última, es la más peligrosa.

En ese sentido, y dada la época de vacaciones, entendiendo que muchos de los destinos preferidos de los habitantes de la Región del Biobío son los países vecinos, es relevante conocer cómo los viajeros se toman la recomendación de la vacunación contra la Fiebre Amarilla.

Desde la Seremi de Salud de Biobío, detallaron a Diario Concepción que desde el 2 de enero al 8 de febrero se han administrado un total de 448 vacunas para viajeros a países endémicos. De ellas 373 en enero y 75 hasta el 8 de febrero.

Cabe mencionar que esta vacuna sólo es parte del Calendario Nacional de Inmunización en Isla de Pascua, la que además tiene carácter de gratuita. Pero para quienes realizan viajes fuera del territorio chileno el costo depende de las tarifas de los vacunatorios particulares, cuyos precios están en el rango de los \$90 mil a \$110 mil.

Alerta Sanitaria

Desde la Seremi de Salud, explicaron que "la medida se originó por la importancia que reviste la presencia del mosquito en nuestro país, ya que representa un riesgo potencial de transmisión de enfermedades. En Chile no tenemos circulación libre de este mosquito, ni Dengue autóctono, sino que todos los casos son importados".

Sobre las formas de prevención, señalaron que los viajeros a zonas endémicas, deben aplicar repelente sobre la piel expuesta cada 4 o 6 horas. Usar mosquiteros en camas, no usar perfumes fuertes. Utilizar camisas de manga larga y pantalones largos, preferiblemente de colores claros, usar sombreros.

"La vacuna contra la Fiebre Amarilla es altamente recomendada y en algunos casos exigida para zonas específicas de Bolivia y Brasil (zonas tropicales, rurales o selváticas de Brasil y Bolivia). Se aconseja inocularse al menos 10 a 30 días antes del viaje", establecieron desde la Seremi de Salud.



FOTO: CEDIDA

DESDE ENERO AL 8 DE FEBRERO

Fiebre Amarilla: se han suministrado 448 vacunas en la Región, en solo cinco semanas

La alerta sanitaria del Ministerio de Salud, por la presencia del mosquito que transmite una serie de enfermedades, en el Aeropuerto de Santiago, provocó el llamado de la autoridad a recordar la importancia de la inmunización para quienes salgan del territorio nacional o viajan a Isla de Pascua.

Infectólogo

El médico infectólogo del Hospital Guillermo Grant Benavente, Sergio Mella, comentó que es esperable que con el cambio climático, el hábitat de este mosquito pueda ir variando. "Se ha ido extendiendo, ahora tenemos este hallazgo en Santiago", afirmó y recordó, también, que la dosis para

la Fiebre Amarilla es para quienes se desplazan hasta Isla de Pascua y zonas endémicas.

"La presencia del mosquito en Santiago aumenta la posibilidad y el riesgo de que el día de mañana, en la medida que siga el cambio climático, estas enfermedades se puedan dar en forma autóctona en Chile, ese es

el tema en cuestión", acotó.

Por ahora son solo casos importados, precisó. "Quizá en el futuro tenga que ser necesario aumentar la vacunación al continente. Por ahora en Chile, solamente en Isla de Pascua y las personas que viajan como turistas o por la razón que quiera a zonas endémicas, se las vacuna", afirmó y

mencionó a Centro y Sudamérica.

"Se recomienda la vacunación absolutamente. Para eso solamente se requiere una orden médica, incluso, basta con una sola dosis. Como es un virus vivo atenuado, está contraindicada, fundamentalmente, en pacientes que tienen déficit de su respuesta inmune. Ese tipo de pacientes no deberían recibir la vacuna o ser evaluados por su médico antes de hacerlo", indicó Mella.

El médico infectólogo, detalló que la vacuna es solamente contra la Fiebre Amarilla, no protege contra las otras enfermedades que transmite el mosquito. "Lo que ocurre es que la Fiebre Amarilla es la más grave de todas esas enfermedades", estableció.

Para tomar la decisión de la vacunación, que es altamente necesaria, pesa que no se exige en algunas zonas. Sergio Mella, ejemplificó que "la mortalidad de la Fiebre Amarilla puede llegar a ser de un 30 o 60%. De promedio cerca de 40%, porque es absolutamente más grave que el dengue y las otras que son mucho más de tratamiento sintomático. Su contagio puede ser desastroso".

En ese sentido, Mella aseguró que "la recomendación para la población que viaja es sí o sí la vacunación, aunque no sea obligatoria".

Además, el profesional especificó que "estas enfermedades no son contagiosas de un humano a otro, solamente debe existir el mosquito que transmite a otra persona".

OPINIONES

X @MediosUdeC
 contacto@diarioconcepcion.cl

